

Promover el desarrollo inclusivo y sostenible en Colombia

En un mundo marcado por profundas desigualdades y retos ambientales sin precedentes, el compromiso del Grupo Banco Mundial de colaborar estrechamente con Colombia ha tomado un nuevo y revitalizado impulso. Ahora más que nunca estamos enfocados en mejorar las vidas de aquellos en situaciones más vulnerables: las comunidades indígenas, los grupos afrodescendientes, y otras minorías que viven en las zonas más alejadas y conflictivas del país. Febrero de 2024 ha marcado el inicio

Este nuevo marco de colaboración es significativo, no solo por su visión de largo plazo sino también por su enfoque inclusivo y sustentable. Representa una promesa tangible de trabajar mano a mano con Colombia, apoyando sus esfuerzos para cerrar las brechas de desigualdad y enfrentar los desafíos climáticos, mientras se abrazan las oportunidades de un desarrollo que beneficie a todos por igual. Es una respuesta estratégica a los desafíos y oportunidades únicas de Colombia, diseñado para guiar la colaboración durante los próximos cuatro años. El Marco de Alianza con el País tiene un enfoque triple: fomentar un desarrollo territorial equitativo con inclusión social, impulsar una transformación económica sostenible e integradora, y fortalecer la resiliencia al cambio climático y la promoción de transiciones con bajas emisiones de carbono.



de un emocionante nuevo capítulo en la colaboración entre Colombia y el Grupo Banco Mundial (GBM), con la aprobación del Marco de Alianza con el País para el período 2024-2027. Este nuevo plan estratégico no es solo un reflejo de nuestro compromiso renovado con el país, sino que también es una hoja de ruta hacia un futuro colombiano más justo, equitativo y sostenible.

pero ¿qué significa esto realmente para Colombia y su gente?

Un enfoque en la equidad territorial y la inclusión social

Colombia es un país de rica diversidad, no solo en términos de su ecología sino también de su tejido social y cultural. Sin embargo, esta diversidad también viene acompañada de desigualdades, particularmente evidentes en áreas remotas y afectadas por conflictos. La nueva estrategia busca abordar estas desigualdades,



garantizando que las oportunidades no estén limitadas por la geografía. Se trata de llevar servicios esenciales como educación, salud, agua potable y saneamiento a quienes más lo necesitan, allanando el camino hacia un desarrollo más inclusivo.

Transformación económica sostenible e integradora

La economía colombiana, vibrante y llena de potencial, está en un momento crucial. El Marco de Alianza con el País reconoce la importancia de apoyar una economía que no solo crezca, sino que incluya. Esto significa crear oportunidades económicas y sociales para todos, prestando especial atención a mujeres, comunidades indígenas, afrodescendientes y otras minorías. La estrategia subraya la importancia de fomentar la innovación y la productividad, especialmente en el sector agrícola, crucial para la seguridad alimentaria y el crecimiento económico sostenible.

Resiliencia al cambio climático y transición con bajas emisiones en carbono

Colombia se encuentra en el frente de la lucha contra el cambio climático, custodiando tesoros naturales como la selva amazónica. La nueva estrategia no solo busca proteger estos activos sino también promover un desarrollo resiliente al clima. Esto incluye el apoyo a proyectos

de energías renovables, el desarrollo de infraestructura resistente al clima y mecanismos de financiamiento que ayuden al país a alcanzar sus ambiciosos objetivos climáticos.

Una colaboración multifacética

Este plan de trabajo tiene un enfoque colaborativo. Fue preparado conjuntamente por las instituciones que conforman el GBM e informado de consultas extensivas con el sector privado, la academia y la sociedad civil en diferentes regiones del país. Es un testimonio de lo que se puede lograr cuando se unen fuerzas hacia objetivos comunes. Con la colaboración adecuada, Colombia puede superar sus desafíos y celebrar su rica diversidad y su potencial.

Este es un momento emocionante para Colombia, y seguiremos de cerca los avances y las historias de éxito que surjan de esta nueva alianza. La jornada hacia un futuro más equitativo y sostenible es larga, pero Colombia está demostrando que un enfoque inclusivo y sostenible es clave para enfrentar los desafíos del siglo XXI.

Autores



Mark R. Thomas
Director para México, Colombia y Venezuela del Banco Mundial



Ricardo Bonilla González
Ministro de Hacienda y Crédito Público en Colombia